

UNE HABITATION BOURGEOISE DES ANNÉES 1935



29 août 2002

TOURNAI, boulevard du Roi Albert.

Les maisons sont construites le long d'un boulevard créé vers 1865 au sud de la ville, à l'emplacement de l'ancienne enceinte urbaine.

Le quartier n'est pas immédiatement bâti. Les terrains servent d'abord de plaine des

manœuvres aux soldats d'une caserne voisine. Vers 1930, ils sont lotis et vendus à des familles bourgeoises qui y édifient des habitations mitoyennes dans le style en vogue à l'époque : le « modernisme ».

La maison en brique jaune, visible au milieu de la photographie, est particulièrement représentative de ce courant architectural.

Contemporain ou légèrement postérieur au style « Art déco », le modernisme architectural est aussi appelé « style international », « style cubiste » ou encore « style paquebot ».

La maison moderniste présente des volumes sobres et des lignes épurées. Elle joue sur les formes géométriques et refuse les ornements trop voyants. Elle fait usage de matériaux nouveaux : béton armé, brique de verre, châssis métallique, etc.

La façade est généralement plate et brute. Elle est percée de fenêtres quadrangulaires disposées en bandeau et éventuellement protégées par des garde-corps tubulaires. Les toitures sont en terrasses.

Dans le cas particulier du « style paquebot », très à la mode dans les années 1930, les maisons s'inspirent de l'architecture navale. Certaines fenêtres ont l'apparence de hublots et les balcons ressemblent à des bastingages.